
                                                                                                                             

BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen - Obersendling - Forstenried - Fürstenried - Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Protokoll der Sitzung des BA 19 vom 04.12.18

Sitzungsort:                Pfarrheim St. Maria Thalkirchen, Kirchweg 1, 81379 München
Beginn:                      19:03 Uhr
Pause:                       21:00 bis 21:10 Uhr
Ende:                         21:50 Uhr

Anwesend:            32 Mitglieder

Öffentliche Sitzung:

0 Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Der Firmeninhaber des Autohauses Riedel erklärt, dass der Betrieb des Autohauses an der 
Wolfratshauser Straße nach 62 Jahren eingestellt werden muss. Die Sorgen des BA um die 
Beschäftigten stellt er als unberechtigt dar, da nach seiner Aussage alle Auszubildenden und 
ein Großteil der Mitarbeiter/innen in anderen Betrieben untergekommen sind. An dem 
geplanten Wohnungsbau auf dem Areal soll festgehalten werden. Er signalisiert zudem 
Auskunftsbereitschaft bei weiteren Fragen des BA.

Frau Reim erkundigt sich über die kürzlich an der Forstenrieder Allee aufgestellten Poller. Dem 
BA ist nichts über die Aufstellung bekannt. Herr Wirthl wird sich diesbezüglich mit dem 
Baureferat - Straßenunterhalt in Verbindung setzen.

1 Formalia

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit 
sind 28 Mitglieder anwesend.



                                                                                                                             

2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:

Budget
3.7   (A) Kürzung der Eigenmittel: Weihnachtsoratorium der Andreaskirche am 09.12.2018
3.8   (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget: Schulen schaffen Biodiversität
3.9   (E) Elternbeirat Gymnasium Fürstenried: Suchtpräventionsprogramm Jan. - Dez. 2019
3.10 (E) TSV Forstenried e.V.: Anschaffung von Tischtennisplatten

Umwelt
4.5   (Antrag) Nur vollständige Fällanträge zulassen

Verkehr
5.10 (A) + (E) Projektplanung: Wendemöglichkeit auf der Drygalski-Allee
5.12 (E) Projektplanung: Barrierefreier Ausbau Bushaltestelle Marienstern, Aidenbachstraße
5.13 (Antrag) Fuß- und Radwegsicherheit an der Forstenrieder Allee

Bau und Planung                                                               
6.3   (Antrag) Fußweg von der Forstenrieder Allee zur Stäblistraße
                
Kultur
8.3   (U) Gaststättenfortführung: Boschetsrieder Straße 47

Die Dringlichkeit des Tagesordnungspunkts 6.3 wird von Frau Holtz angezweifelt. Bei der 
folgenden Abstimmung wird die erforderliche 1/3 Mehrheit erreicht und der 
Tagesordnungspunkt damit auf die Tagesordnung aufgenommen. 
Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 0-1-2-8-3-4-5-6-7-9 behandelt.
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen.

3. Genehmigung der Protokolle vom 06.11.2018
Die Protokolle werden vom BA einstimmig genehmigt.

2 Allgemeines

1. Termine
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, informiert über folgende Termine:

• die Einladung des Regionalmanagements  München Südwest e.V. zum 
Themennetzwerk Mobilität am Mittwoch, den 05.12.2018 um 12:00 Uhr im großen 
Sitzungssaal des Rathauses Gauting. Für den BA 19 nehmen teil: Frau Holtz, Herr 
Wirthl und Herr Kollatz.

• die Einladung der 3. Bürgermeisterin Frau Strobl und der Sozialreferentin Frau Schiwy 
zur Informationsveranstaltung zum Thema Laufzeiten und Baugenehmigungen von 
Flüchtlingsunterkünften am Donnerstag, den 13.12.2018 um 18:30 Uhr im kleinen  
Sitzungssaal des Rathauses. Für den BA 19 nehmen teil: Frau Meyer, Frau Rampp, 
Herr Gerhards, Herr Ladewig und Herr Dr. Sopp.

• die Einladung der Stadtwerke München (SWM) zur Standortbegehung für den Aufbau 
neuer Elektroladesäulen am Dienstag, den 18.12.2018 ca. 11:30 Uhr in der Constanze-
Hallgarten-Str. Für den BA 19 nimmt teil: Herr Wirthl.

• die Termine und Örtlichkeiten für die Auftritte der Schäffler im 19. Stadtbezirk im Jahr 
2019:
- Samstag,      26.01.2019 um 11:00 Uhr am Wochenmarkt Fürstenried-West.
- Samstag,      09.02.2019 um 11:00 Uhr in Thalkirchen,
                                          um 12:00 Uhr in Fürstenried-Ost.
- Donnerstag, 28.02.2019 um 14:00 Uhr am Wochenmarkt Thalkirchen.
- Montag,        04.03.2019 um 12:00 Uhr in Forstenried.



                                                                                                                             

2. Informationen                                                                                                                                
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, informiert über

• ein Informationsschreiben des Direktoriums über den aktuellen Stand sowie die 
weiteren Schritte zur Umsetzung des Stadtbezirksbudgets.

• ein Informationsschreiben des Direktoriums über die Neuerungen auf der 
Kooperationsplattform Alfresco.

• das Koordinationstreffen am 27.11.2018 zum Weltkinderspieltag am 20.09.2019.

• die Realisierung des gelben Zebrastreifens an der Winterthurer Str.

3 Unterausschuss Budget
(Vortrag: UA-Vorsitzender Dr. Peter Sopp)                                                                                     

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• Herr Kollatz regt an, einheitliche Begrifflichkeiten für den jeweiligen Status der 

Vorschläge für das Stadtbezirksbudget festzulegen. Damit sollen sowohl die Bürger und 
Bürgerinnen, als auch die BA-Mitglieder unmittelbar erkennen können, wie weit 
fortgeschritten die Angelegenheit ist. Herr Dr. Sopp sichert zu, dass sich der 
Unterausschuss mit der Thematik befassen wird.

2. (E) Deutsche Pfadfinderschaft St. Georg-Stamm Heilig Kreuz: Anschaffung eines Zelts 
      für das Zeltlager vom 08.05. bis 15.05.2019; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13351
Beantragte Summe: 2.149,90 € 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig 
zugestimmt.

3. (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget: Pflanzung eines Walnussbaumes
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird eine Finanzierung einstimmig abgelehnt, da aus 
Sicht des BAs keine finanziellen Verpflichtungen aus privat veranlassten Vorhaben 
übernommen werden können.

4. (Antrag) Vorschlag für  das Stadtbezirksbudget: Neue Spielgeräte am Spielplatz  
               Allescher Straße
Der Unterausschuss Baumschutz & Umwelt wurde am 12.04.2018 bei einem gemeinsam 
Ortstermin mit dem Baureferat Gartenbau über die Generalsanierung des Spielplatzes 
informiert. Neue Spielgeräte sollen in diesem Zuge ebenfalls angebracht werden. Laut Auskunft
von Frau Reim beginnen die Maßnahmen voraussichtlich im 1. Quartal 2019. Der BA spricht 
sich daher einstimmig dafür aus den Antrag im Moment nicht zu befassen.

5. (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget: Schachspiel und Fahrradständer am   
               Schweizer Platz
Die geforderten Fahrradständer am Schweizer Platz befinden sich bereits in der Planung. Die 
Pläne sollen dem BA im Februar/März 2019 zur Anhörung vorgelegt werden. Hier bedarf es aus
Sicht des BA einstimmig keiner weiteren Handlung. Die Frage, ob die Schachplatten den 
Belastungen des Wochenmarktes auf längere Sicht standhalten können, konnte Herr Layritz 
bejahen. Bezüglich der Schachfiguren möchte der BA zunächst klären, wo ein Schlüssel für 
diese in näherer Umgebung deponiert werden kann. In Frage kommen hier zum Beispiel ein 
Café, ein Gemüsehändler, eine Supermarktkette, ein Friseur und ein Schreibwarengeschäft. 
Frau Reim wird Kontakt mit den Geschäften aufnehmen. Bis alle Fragen geklärt sind wird der 
Antrag einstimmig vertagt.

6. (U) Entwurf Mehrjahresinvestitionsprogramm 2018-2022
-Kenntnisnahme-



                                                                                                                             

7. (A) Kürzung der Eigenmittel: Weihnachtsoratorium der Andreaskirche am 09.12.2018
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird einer nachträglichen Kürzung der Eigenmittel und 
der daraus folgenden Erhöhung des Zuschussbetrages um 500,00 € wie bereits in der Sitzung 
am 06.11.2018 einstimmig zugestimmt.

8. (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget: Schulen schaffen Biodiversität 
Der Antrag der SPD-Fraktion regt an, dass das Referat für Bildung und Sport im Sinne einer 
„Bildung für nachhaltige Entwicklung“ und deren Verständnis im ersten Schritt an zwei 
Grundschulen im Stadtteil zwei Projekte startet. Ziele dabei sind u.a. dem Insektensterben 
entgegen zu wirken, Kindern den Zusammenhang zwischen aktueller Umgebung, Insekten und 
Vögeln und deren verbesserte Lebensbedingungen durch Anlegen von Blühstreifen, 
Insektenhotels zu zeigen. Das Projekt heißt „Schulen schaffen Biodiversität“. In dieser 
fachlichen Ausprägung kann dies nicht im üblichen Schulalltag an Grundschulen geleistet 
werden. Das Projekt kommt der gesamten Bevölkerung im Stadtgebiet zu Gute. Nach kurzer 
Diskussion stimmt der BA einstimmig zu, die Stadtverwaltung das Referat für Bildung und Sport
prüfen zu lassen, ob diese Maßnahme über eine Bestellung städtischer Leistungen realisiert 
und finanziert werden kann.

9. (E) Elternbeirat Gymnasium Fürstenried: Suchtpräventionsprogramm von Januar bis  
      Dezember 2019; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13520
 Beantragte Summe: 4.350,00 € 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig 
zugestimmt.

10. (E) TSV Forstenried e.V.: Anschaffung von Tischtennisplatten;
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13545
Beantragte Summe: 900,00 € 
Herr Dr. Sopp erklärt sich als Befangen und nimmt an Beratung, sowie an der Abstimmung 
nicht teil. Der BA stimmt einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

4 Unterausschuss Baumschutz und Umwelt
(Vortrag: stellv. UA-Vorsitzende Rosmarie Rampp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• die Unterrichtung des Baureferats über zahlreiche Gefahrenbaumfällungen.

• das Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung zum BA-Antrag 
Nr. 14-20 / B 04944 „Grünstreifen entlang der Ludwigshöher Straße“. Es sind 
zusätzliche „Landschaftschutzgebietsschilder“ aufgestellt worden und die Untere 
Naturschutzbehörde wird in regelmäßigen Abständen widerrechtlich parkende 
Fahrzeuge kontrollieren.

2. (A) Baumschutzliste
Nach Bericht aus dem Unterausschuss wird die Baumschutzliste einstimmig beschlossen. Zu 
Entscheidungen über laufende Anträge zu Baumfällungen werden die Baumschutzbeauftragten
einstimmig ermächtigt.

3. (A) Neue Sitzgelegenheiten an öffentlichen Plätzen im 19. Stadtbezirk
Das Baureferat bittet den BA 19 hinsichtlich der geplanten Aufstellung von ca. 40 neuen 
Sitzgelegenheiten im 19. Stadtbezirk um Mithilfe bei der Standortwahl. Der Vorsitzende hat 
bereits ein Schreiben an den Seniorenbeirat und die Alten- und Servicezentren im Stadtbezirk 
verschickt und um Standortvorschläge bis zum 24.01.2019 gebeten. Die eingereichten 
Vorschläge sollen in der Sitzung am 05.02.2019 behandelt werden. Der Unterausschuss 
schlägt daher eine Vertagung vor. Der BA stimmt einer Vertagung einstimmig zu.



                                                                                                                             

4. (E) Erhalt und Schutz der Grünfläche neben der Neurieder Straße 4
      BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01975; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12648
Die Empfehlung aus der Bürgerversammlung fordert zum einen, dass die vorgeschriebenen 
Abstandsflächen bei dem Bauvorhaben „Neubau Neurieder Straße 4-12“ eingehalten werden 
sollen und der Vorschlag zu einer Aufstockung um fünf Stockwerke abgelehnt werden soll, da 
ein solcher Turm nicht zum Gartenstadtcharakter des Viertels passen würde und die 
Lebensqualität nicht der Quantität geopfert werden dürfe. Des Weiteren soll das Biotop auf 
städtischem Grund, das östlich des Neubaugebiets Neurieder Str. 4 liegt, vollständig im „Ist-
Zustand“ erhalten bleiben und außerdem aus Naturschutzgründen (Vögel, Pflanzen) während 
der Bauzeit ein fester Holzzaun zum Baugebiet hin errichtet werden. Der Antrag der Referentin 
lautet, dass beim derzeitig genehmigten Bauvorhaben die Abstandsflächen eingehalten worden
sind und im Falle der Beantragung weiterer Geschosse die baurechtlichen Belange genau 
geprüft werden sowie ein Biotop während der Baumaßnahme nicht beeinträchtigt wird. Auf 
Empfehlung des Unterausschusses wird der Beschlussvorlage einstimmig zugestimmt.

5.  (Antrag) Nur vollständige Fällanträge zulassen
Der Antrag des Unterausschusses fordert die Landeshauptstadt München bzw. die Untere 
Naturschutzbehörde (UNB) auf, die Fällanträge laut Baumschutzverordnung nur 
entgegenzunehmen und weiterzuleiten, wenn alle im Antrag erforderlichen Angaben vom 
Antragsteller gemacht wurden. Nicht vollständig ausgefüllte Anträge sind dem Antragsteller 
zurückzuschicken und die fehlenden Angaben sind einzufordern. Nach ausführlicher, 
kontroverser Diskussion stimmt der BA dem Antrag mehrheitlich zu.

5 Unterausschuss Verkehr
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)                                                                                    

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05430 

„Schulwegsicherheit Winterthurer Straße“. Ein Zebrastreifen mit gelber Markierung ist 
am 21.11.2018 eingerichtet worden.

2. (Antrag) Errichtung von Pollern Bleibtreustraße
Der Antrag wurde in der Sitzung am 06.11.2018 vertagt. Der Bürgerantrag fordert erneut die 
Errichtung von Pollern in der Bleibtreustr.. Bei einem gemeinsamen Ortstermin des 
Unterausschusses mit der Polizei und Vertretern der Stadtverwaltung am 20.11.2018 wurde 
festgelegt, vor der Einfahrt von Haus Nr. 19 eine „Nase“ zu errichten und auf der Gegenseite 
westlich zwei Poller. Vor dem Haus Nr. 26 sollen auf der westlichen Seite nach der Absenkung 
eine „Nase“ und gegenüber zwei Poller errichtet werden. Der Unterausschuss hat sich  
einstimmig für die Lösung ausgesprochen. Der BA spricht sich ebenfalls einstimmig für die beim
Ortstermin besprochene Lösung aus.

3. (Antrag) Verkehrssicherheit Kinderheim Kistlerhofstraße 112
Der Antrag wurde in der Sitzung am 06.11.2018 vertagt. Der Bürgerantrag fordert die Prüfung 
mehrerer verkehrsberuhigender Maßnahmen um die Sicherheit für die Kinder auf der stark 
befahrenen Straße zu verbessern. Hierzu fand ebenfalls am 20.11.2018 ein gemeinsamer 
Ortstermin statt, bei welchem eine Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h besprochen 
wurde. Der Unterausschuss stimmt der Geschwindigkeitsreduzierung einstimmig zu. Die 
dazugehörige verkehrsrechtliche Anordnung des Kreisverwaltungsreferats wird unter TOP 5.11 
behandelt. Dem Antrag der Bürgerin wird somit entsprochen.

4. (Antrag) Zuverlässigkeit der U-Bahnlinie 3
Der Antrag wurde in der Sitzung am 06.11.2018 vertagt. Der Antrag der FDP-Fraktion fordert 
die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) auf, die Pünktlichkeit und Zuverlässigkeit der 
U-Bahnlinie 3 nachhaltig zu verbessern. Der Unterausschuss stimmt dem Antrag zu. Der BA 
stimmt dem Antrag mehrheitlich (bei zwei Gegenstimmen) zu.



                                                                                                                             

5. (A) Kurzparkregelung in der Koppstraße
Der BA 19 hat mit  Antrag vom 04.09.2018 gefordert, weitere Parkplätze auf der Westseite der 
Koppstr. zu schaffen und zusätzlich die neuen Parkplätze zur Hälfte mit einer Kurzparkregelung
zu versehen. Der Forderung des BA 19 nach neuen Parkplätze kann nicht entsprochen werden,
da aus Sicht des Baureferates der Umbau der Grünflächen mit Baumstandorten zu baulichen
Parkbuchten sowohl ein gestalterischer wie auch makroklimatischer Nachteil für die Koppstr. 
darstellt. Eine Umsituierung der Parker ist auf Grund der Funktion der Straße und des 
abzuwickelnden Verkehrs zur der zu Verfügung stehenden Straßenraumbreite nicht möglich. 
Das Baureferat bittet jedoch um Mitteilung, ob der BA 19 bei dem vorhandenen 
Parkplatzangebot eine Kurzparkregelung wünscht. Der Unterausschuss stimmt einer 
Kurzparkregelung mehrheitlich (bei einer Gegenstimme) zu. Der BA stimmt einer 
Kurzparkregelung einstimmig zu.

6. (Antrag) Mehrere Radwegenetzverbindungen im 19. Stadtbezirk
Der Unterausschuss schlägt vor, zur Behandlung der vier vorliegenden SPD-Anträge, sowie 
weiterer die Thematik Radwegeverbindungen betreffenden Anregungen eine Sondersitzung im 
Februar 2019 abzuhalten. Der BA stimmt der vorgeschlagenen Vertagung, sowie dem weiteren 
Vorgehen einstimmig zu.

7. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Tempo 30 Tölzer Straße 
Der Unterausschuss stimmt der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig zu. Der BA stimmt 
der verkehrsrechtlichen Anordnung mehrheitlich (bei zwei Gegenstimmen) zu. Weiterhin hält 
der BA 19 jedoch einstimmig an seinem Antrag fest, zwischen der Boschetsrieder Str. und der 
Rupert-Mayer-Str. ebenfalls Tempo 30 anzuordnen und somit Tempo 30 auf die gesamte Tölzer
Str. auszuweiten (siehe auch BA-Antrag Nr.14-20 / B 03684 vom 01.06.2017).

8. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Gefahrzeichen Rietschelstraße
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig 
zugestimmt.

9. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Vorrangsregelung Heilmannstraße 43
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig 
zugestimmt.

10. (A) + (E) Projektplanung: Wendemöglichkeit auf der Drygalski-Allee
Wie mit dem Antrag Nr. 14-20 / B 04813 des BA 19 vom 08.05.2018 beantragt, soll eine 
Wendemöglichkeit auf der Drygalski-Allee errichtet werden. Der Unterausschuss stimmt der 
vom Baureferat vorgelegten Projektplanung mehrheitlich (bei zwei Gegenstimmen) zu. Der BA 
stimmt der Projektplanung nach kurzer, kontroverser Diskussion mehrheitlich zu.

11. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Tempo 30 Kistlerhofstraße
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig 
zugestimmt.

12. (E) Projektplanung: Barrierefreier Ausbau Bushaltestelle Marienstern, Aidenbachstraße
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem barrierefreien Ausbau der Bushaltestelle 
einstimmig zugestimmt.

13. (Antrag) Fuß- und Radwegsicherheit an der Forstenrieder Allee 
Herr Wirthl schlägt eine Vertagung und einen gemeinsamen Ortstermin mit der Polizei und dem
Kreisverwaltungsreferat vor. Der Vertagung, sowie dem Ortstermin wird mehrheitlich (gegen die
Stimmen der SPD-Fraktion) zugestimmt.



                                                                                                                             

6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Michael Kollatz)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung zum BA-Antrag 

Nr. 14-20 / B 04738 „Erhalt des Derzbachhofs“. Ein Grundstückskauf oder -tausch 
kommt nicht in Betracht. Die Untere Denkmalschutzbehörde ist in alle Entscheidungen 
eingebunden.

• das Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung  zum BA-Antrag 
Nr. 14-20 / B 05322 „Zwischennutzung der Kantine auf dem Siemensgelände als 
Diskothek“.

2. (A) Bauvorhaben lt. Liste

2.1 Frohnloher Str. 14 (VB)
Der BA fordert, die Tiefgarage weiter unter einen der Hochbaukörper zu verschieben; dies 
würde der Grünausstattung des Grundstücks zugutekommen und die Versiegelung 
reduzieren. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.2 Grünbauerstr. 31
Der BA hat keine Einwände gegen den geplanten Hochbaukörper. Er fordert aber, die 
Tiefgarage teilweise unter den Baukörper zu verschieben; dadurch könnten im westlichen 
Grundstücksbereich Bäume erhalten und die Versiegelung reduziert werden. Der Beschluss
erfolgt einstimmig.

2.3 Ludwig-Werder-Weg 27 (VB)
Der BA lehnt die Fällung des Baumes Nr. 1 (Rotbuche, StU 212 cm) ab. Der Baum berührt 
einschließlich seines Kronendurchmessers örtlich die geplanten Baukörper nicht. Der 
Beschluss erfolgt einstimmig.

2.4 Seebergerstr. 2
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.5 Stelznerstr. 11
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

3. (Antrag) Fußweg von der Forstenrieder Allee zur Stäblistraße
Herr Wirthl stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. Die Gegenrede erfolgt seitens 
der SPD-Fraktion. Bei der folgenden Abstimmung wird der Antrag mehrheitlich vertagt.



                                                                                                                             

7 Unterausschuss Soziales
(Vortrag: UA-Vorsitzende Beate Meyer)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Kulturreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05231 „Inklusion 

auch in der Stadtbibliothek Fürstenried“. 
• das Antwortschreiben des Referats für Bildung und Sport zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 

05042 „Schulschwimmbad der Grundschule an der Sambergerstraße“.
• Frau Dr. Baumann spricht beim Bericht von Frau Meyer über die 

Informationsveranstaltung des Referats für Bildung und Sport zum 3. 
Schulbauprogramm am 28.11.2018 die Thematik Grünfläche an der Münsinger Straße 
an. Es folgt eine ausführliche Diskussion, bei welcher einstimmig beschlossen wird das 
Referat für Bildung und Sport aufzufordern, dringlich die ausstehenden Antworten auf 
den Antrag vom 03.07.2018 (SPD-Fraktion) und vom 04.09.2018 (CSU-Fraktion) zu 
liefern.

2. (A) Sprengeländerung - Grundschulen Boschetsrieder Straße und Konrad-Celtis-Straße
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird einstimmig keine Stellungnahme zur 
Sprengeländerung abgegeben.

8 Unterausschuss Kultur
(Vortrag: UA-Vorsitzende Andrea Barth)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

2. (U) Gaststättenfortführung: Zentralländstraße 16
-Kenntnisnahme-

3. (U) Gaststättenfortführung: Boschetsrieder Straße 47
-Kenntnisnahme-

9 Verschiedenes

Der Vorsitzende Herr Dr. Weidinger bedankt sich bei den anwesenden Bürgerinnen und 
Bürgern, Gästen und BA-Mitgliedern für die gute Zusammenarbeit und wünscht allen ein frohes
und friedliches Weihnachtsfest und ein gesundes neues Jahr 2019.

Protokollführerin                                                                               Sitzungsleiter

gez.                                                                                                  gez.
Konrad                                                                                             Dr. Weidinger
BA-Geschäftsstelle Süd                                                                   Vorsitzender


